

ELGOIBAR

El rechazo a las agresiones sexuales estará presente en los 'sanbartolos'

El ayuntamiento y varios colectivos van a desarrollar una campaña en contra de esa lacra social

AITOR ZABALA

ELGOIBAR. Las fiestas de San Bartolomé quieren lanzar un claro y rotundo «No, a las agresiones sexuales» y el Ayuntamiento de Elgoibar, con la colaboración de los componentes de la comisión de fiestas de Maala y el colectivo Gaztiakgarabaren, va a poner en marcha una campaña de concienciación dirigida principalmente a la juventud, con el objetivo de prevenir la violencia sexual en el contexto festivo.

El hecho de que la campaña vaya destinado a los jóvenes y de que tenga lugar coincidiendo con las fiestas patronales no es casual. Recientes estudios revelan que un alto porcentaje de las víctimas de la violencia de género son mujeres menores de 30 años además de constatar que muchos de las agresiones están protagonizadas por hombres muy jóvenes (el 30% de los delitos de agresión sexual son cometidos por menores de edad) y suelen tener como marco la noche y la madrugada en entornos de ocio y esparcimiento, como los que acompañan a las fiestas.

Reparto de un kit

Uno de los elementos de esta campaña incluye el reparto de un kit compuesto por una guía informativa con consejos para identificar la violencia de tipo sexual y medidas de prevención a adoptar, un silbato dirigido a chicas con el fin de lo puedan utilizar en caso de ver su seguridad amenazada, y una chapa contra las agresiones a las mujeres. Los kits se repartirán en las txosnas así como durante la comida popular que va a tener lugar el 28 de agosto durante la celebración del día de la Juventud.

Asimismo, se va a enviar a los locales de hostelería una carta explicativa y un cartel identificativo en



Beldur barik. El kit que se va a repartir contiene un silbato, información y una chapa por un ligoteo sano.

los que se declaran espacios libres de agresiones sexuales, y se va a poner a su disposición un listado telefónico con contactos a los que acudir en el caso de observar una situación de alarma o tener que atender a una persona que solicite su ayuda. Finalmente, se les va a hacer llegar una lista de 15 canciones con mensajes empoderantes, autoafirmativos y de autodefensa de las mujeres para ser incluidos entre las piezas que se escucharán en sus establecimientos durante las fiestas.

Ambiente de fiesta

El partido del Torneo Villa de Elgoibar que disputaron ayer el CD Elgoibar y Lekeito marcó el pistoletazo de salida del programa de actos de las fiestas de San Bartolomé, aunque todavía habrá que esperar hasta mañana, a las 13.00, para que se de inicio a estos festejos de manera oficial con el lanzamiento del chupinazo desde el balcón de la casa consistorial.

De todos modos, el partido que jugaron ayer elgoibartarras y lekeitiarras no es el único acto que se adelanta al chupinazo de fiestas. Hoy, a las 19.15, el polideportivo Olaizaga acogerá el partido de balonmano organizado por el Sanlo que protagonizarán el Zarautz y el Zuatzo, dos de los representantes vascos en la máxima categoría del balonmano femenino estatal. Asimismo, a las 19.30, la Casa de Cultura acogerá la entrega de premios a los ganadores del concurso de fotografía deportiva, así como a los premiados en el concurso convocado por el Ayuntamiento de Elgoibar para elegir la portada del programa de fiestas de San Bartolomé. Junto a la entrega de premios se procederá a la apertura de una exposición con las imágenes presentadas al concurso de fotografía deportiva.

El parque de Maala también cuenta con su propio programa festivo, con la celebración del Erreka Eguuna. A la limpieza del río Deba por la

mañana le seguirán la apertura de una exposición en la que se recoge el trabajo que los jóvenes de la localidad han venido realizando en la limpieza del río Deba, una comida popular, la lectura del pregón de fiestas, juegos populares y una kalejira. A las 20.00 se recordará la historia del primer Gaztetxe y, a las 23.00, Maala acogerá un concierto con Skaleak y Skapital City.

El inicio oficial de las fiestas tendrá mañana al ciclismo como protagonista, con la LXIX Memorial Etxaniz. Los corredores participantes en la prueba organizada por el Gure Bide tomarán la salida a las 9.15 en Kalegoen, estando prevista su llegada a la meta instalada en la calle Pedro Miguel Urruzuno para las 12.00. Las fiestas continuarán con el chupinazo que Kalamua, la Asociación de Padres y Madres de la Herri Eskola, lanzará desde el balcón de la casa consistorial a las 13.00, y con el pasacalle de Mauxitxa, así como otros muchos actos.

ERMUA

Stop Accidentes presenta la exposición 'Peatón, no atravieses tu vida'

■ K. ITURRIAGAGOITIA

ERMUA. La asociación Stop Accidentes Euskadi nos trae este próximo mes de septiembre la exposición 'Peatón, no atravieses tu vida', que muestra las obras premiadas en el concurso fotográfico de mismo nombre.

La exposición abrirá sus puertas el 7 de septiembre en el hall de la biblioteca municipal, y podrá ser visitada en el horario habitual de las instalaciones. La muestra durará hasta el día 22 del mismo mes, coincidiendo con la celebración, del 16 al 22, con la Semana de la Movilidad Europea.

La exposición itinerante, que en esta ocasión recalca en nuestro municipio, nos mostrará doce imágenes, participantes todas ellas en el concurso organizado por Stop Accidentes, cuyo objetivo es generar la reflexión de todos los ciudadanos y la búsqueda de soluciones sobre la problemática vial.

El concurso, patrocinado por el Departamento de Tráfico del Gobierno Vasco, las Diputaciones de Álava, Bizkaia y Gipuzkoa y la Fundación Lagun Aro, ha celebrado ya dos ediciones. En esta última, el lema principal era reflejar situaciones de riesgo para peatones y ciclistas, creadas tanto por ellos como por otros, incluyendo los peligros a los que se enfrentan en cuanto a mobiliario, señalizaciones inadecuadas, barreras arquitectónicas e infraestructuras.

EN BREVE

Turnos de las farmacias de guardia

Cubre el turno de día Barrenetxe-Etxeberria Erosario 26-943.74.12.77, (Elgoibar). La de refuerzo, Gaitaonandia, Upaiz Zaharra 5-943.74.11.77 (Elgoibar) y la de noche, Elorza, Juan Gisasoia 18 de Eibar.

ELGOIBAR SAN BARTOLOME JAIAK 2015



ELGOIBARKO UDALA

Abuztuak

- 23: TXUPINAZOA. Kalakan. Kalegoen plazan.
- 24: SAN BARTOLOME EGUNA. Sokadantza. Alma Tapatio Mariatxiak. Kalegoen plazan.
- 25: TXIKI EGUNA. Zezenak.
- 28: GAZTEEN EGUNA. Zezenak. Goitibehera. Reincidentes. Maalako parkean.
- 29: BASERRITARREN EGUNA. Ganadu Feria, Sagardo eta Gazta lehiaketak. Disko Festa: Oihan Vega. Kalegoen plazan.
- 30: JUBILATUEN EGUNA/UMEEN EGUNA. Zezenak. Dantza Solteko Lehiaketa. Margo Lehiaketa eta Haur Parkeak.

elgoibar
biZi-biZiXa!

Zorionak!!



Vista del exterior de las instalaciones del tanatorio-crematorio de Ermua que fueron inauguradas hace año y medio. . :: EKHI VELAR

El crematorio de Ermua ha realizado más de 800 incineraciones desde su apertura

El Grupo Albia, la empresa adjudicataria, hace una valoración positiva del funcionamiento del servicio

■ EKHI VELAR

ERMUA. A comienzos del año 2014 se ponía en marcha el primer tanatorio-crematorio de Ermua, adjudicado a la empresa Grupo Albia, y en este año y medio se han llevado a cabo más de 800 incineraciones y cerca de 100 familias han utilizado los servicios ofrecidos. En palabras de los responsables del servicio, «la valoración es positiva en cuanto a la demanda y satisfacción de las familias que han confiado en nosotros».

El tanatorio-crematorio se ponía en marcha para satisfacer la necesidad de este servicio que había en la localidad, ya que los ermuares tenían que desplazarse a otros municipios para realizar la despedida a sus seres queridos. Sin embargo, desde el Grupo Albia afirman que muchos ciudadanos de Ermua desconocen aún este nuevo servicio que están prestando «y se desplazan a otras localidades próximas por desconocimiento». Así pues, «queremos recordarles que estamos a su

LOS DATOS

► **Apertura.** A principios de 2014, hace ahora año y medio.

► **Servicio.** Integral, tanto a aseguradoras como a particulares.

► **Instalaciones.** Tres salas velatorio, sala multiconfesional, parking gratuito, servicio de floristería y horno crematorio.

entera disposición en las instalaciones del tanatorio-crematorio municipal de Ermua situado en la carretera a Markina, junto al cementerio.

El tanatorio-crematorio ofrece a las familias un servicio integral «para que la familia no tenga que preocuparse por nada». En los servicios que se ofrecen se incluyen «todos los componentes básicos en un servicio funerario, con la capacidad de incluir cualquier petición o necesidad adicional que la familia solicite», informan desde en el Grupo Albia. Presta sus servicios a todas las compañías aseguradoras, así como a particulares. Las instalaciones del tanatorio-crematorio cuentan con tres salas velatorio, sala multiconfesional, parking gratuito, servicio de floristería y horno crematorio. Además, los responsables del servicio añaden que al ser una empresa internacional consolidada cubren cualquier necesidad de las familias, «tales como traslados nacionales e internacionales, amplia flota de vehículos, financiación a medida, etc.».

Las tarifas de los servicios son las ya establecidas por concesión administrativa. El costo por el servicio de incineración con urna incluida es de 315€ (IVA no incluido) y el de la disposición de una sala de velación por 48 horas es de 345€ (IVA no incluido). Albia, por su parte, ofrece a las familias una financiación flexible que se adapta a sus necesidades.

Línea de innovación continua

Con la idea de cubrir cualquier necesidad que pueda surgir a las familias, Albia mantiene una línea de innovación continua en sus servicios. «Recientemente hemos implantado en algunos centros Albia un novedoso producto alternativo a las urnas disponibles para las familias, llamado Omneo», y añaden, «se trata de ir un paso más allá en la incineración». Éste consiste en la solidificación de la totalidad de las cenizas junto con resinas naturales, de manera que forman un bloque compacto que incorpora un componente tecnológico, el cual da acceso a una íntima red social en la que poder compartir recuerdos del fallecido con otros seres queridos.

TELÉFONOS DE INTERÉS

URGENCIAS	
SOS DEIAK	112
DYA	
HOSPITALES	
Hospital Mendaro	943 032 800
Ambulatorio de Eibar	943 032 500
Ambulatorio de Eibar (Torrekua)	943 032 650
Ambulatorio de Ermua	943 032 630
POLICIA MUNICIPAL	
Eibar	943 708 424
Ermua	943 176 300
ERTZAINA	
Eibar	943 531 700
BOMBEROS	
Toda la provincia	112
TRANSPORTES	
Euskotren	902 543 210
Pesa Eibar	902 101 210
Bizkaibus	902 222 265
TAXIS	
Eibar	943 203 071 y 943 201 325
Ermua	943 170 396
AYUNTAMIENTOS	
Eibar (Centralita)	943 708 400
Eibar (Oficina de información a la Ciudadanía)	010
Pegorá	
Ermua	943 176 322

* EL CORREO no se hace responsable de cambios de última hora

CARTELERA DE CINE

EIBAR

COLISEO

Merkatu Kalea, 2

No hay sesión

ERMUA

ERMUA ANTZOKIA

Iparragirre s/n

No hay sesión

COMUNICACIONES

AUTOBUSES

EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 7.00*, 8.00, 8.30, 9.00*, de 9.30 a 13.30* cada hora y de 14.30 a 20.30 cada hora. Sábados: 7.00*, 8.30 y de 9.30* a 19.30 cada hora.

Festivos: 8.30, 10.30*, 12.30, 13.30, 15.30, 17.30, 18.30, 19.30 y 20.35.

*Salida desde Ermua diez minutos antes

SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 7.00, de 7.30 a 13.30 cada hora, 15.00*, de 15.30 a 18.30* cada hora, 19.30, 20.30 y 21.00*. Sábados: 7.00, de 8.30 a 14.30* cada hora, de 15.30 a 20.30 cada hora, 21.00 y 22.00*. Festivos: de 8.30 a 18.30 cada dos horas, 19.30,

21.00* y 22.00*.

*Llegada a Ermua

EIBAR-BILBAO (Autopista)

De lunes a sábado: Desde las 6.40 hasta las 20.40 cada hora. Domingos y festivos: Desde las 7.40 hasta las 21.40 cada hora.

BILBAO-EIBAR (Autopista)

Laborables: De 6.40 a 21.40 cada media hora. Sábados-festivos: 7.40 a 21.40 cada media hora.

EIBAR-VITORIA

Laborables: De 7.00 a 21.00 cada hora y a las 6.15, 10.15, 14.15 y 18.15. Festivos: 8.45, 12.45, 16.45, 20.45.

VITORIA-EIBAR

Laborables: De 6.30 a 20.30 cada hora y a las 7.15, 8.00, 12.00, 16.00 y 20.00. Festivos: 10.30, 14.30, 18.30 y 20.30.

EIBAR-PAMPLONA

Laborables: 7.45, 13.30 y 14.45. Festivos: 7.45 y 18.00.

PAMPLONA-EIBAR

Laborables: 11.00, 17.00 y 18.00. Festivos: 11.00 y 21.00.

EIBAR-ARRATE

Sábados y laborables: 14.00. Festivos: 9.00, 10.00, 11.00, 13.00 y 18.00.

ARRATE-EIBAR

Sábados y laborables: 14.30. Festivos: 9.30, 10.30, 11.30, 13.30 y 18.30.

EIBAR-ELGETA

Laborables: 13.30 y 20.30. Festivos: 12.00 y 19.00.

ELGETA-EIBAR

Laborables: 14.00 y 20.50. Festivos: 12.30 y 19.30.

EIBAR-HOSPITAL MENDARO

Lunes a viernes: 6.20, 7.05 (de 7.05 a 22.35 cada media hora).

Sábados: De 7.00 a 21.00 cada hora.

Domingos: de 8.00 a 21.00 cada hora.

HOSPITAL MENDARO-EIBAR

Laborables: De 6.45 a 21.15 cada media hora y a las 21.55.

Sábados, domingos y festivos: De 7.45 a 20.45 cada hora y a las 21.55.

TRENES

BILBAO-EIBAR

Laborables: 5.57. Diario: (de 6.57 a 20.57 cada hora), 9.34 y 20.34.

Sábado noche: 23.50, 1.50, 3.50 y 5.50.

EIBAR-BILBAO

Laborables: 6.13, 7.13. Diario: (de 8.13 a 22.13 cada hora), 10.36 y 21.36. Noches: 2.05, 4.05, 6.05 y 7.29.

ERMUA-BILBAO

Laborables: 6.19 y 7.19. Diario: de 8.19 a 21.19 cada hora.

SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 5.47, 6.47. Diario: de 7.47 a 20.47, cada hora, 9.20 y 20.20.

EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 6.13 y 7.13. Diario: de 8.13 a 22.13 cada hora, 10.35 y 21.35.

FARMACIAS

EIBAR
De 9.00 a 22.00: Elorza (Juan Gisasa, 18).

ERMUA

De 9.00 a 22.00: Lekumberri (Isasi, 31). De 22.00 a 24.00: Ugarte (Goienkale, s/n).

EIBAR-ERMUA

Noche. De 22.00 a 9.00: Elorza (Juan Gisasa, 18).